
     
      

  

        Bourg-la-Reine, le 26 février 2020 

Mesdames, Messieurs,  

En réponse à votre lettre ouverte du 10 février, nous avons le plaisir de vous informer que 

Bourg-la-Reine participe à l’élaboration du PCAET de VSGP, a pris les devants et a déjà mis en 

place un certain nombre de mesures ou dispositifs pour améliorer la qualité de l’air et 

minorer au maximum l’impact des deux principales sources de GES, le transport et le 

chauffage des bâtiments :  

- Plan Vélo 2018,  

- création de pistes cyclables  

- aide à l’achat de VAE,  

- Semaine du Développement durable en lien avec la ville de Sceaux,  

- budget participatif pour la création de jardins partagés et l’installation de composteurs 

en pied d’immeuble,  

- obtention du label Terre Saine,  

- signature d’un arrêté ZFE,  

- organisation de classes Environnement pour les écoles primaires,  

- tables de tri sélectif dans les écoles  

- aide à l’acquisition de composteurs,  

- obtention du label écolo-crèche pour la dernière construite,  

- renouvellement de 60 % de la flotte municipale par des véhicules électriques ou 

hybrides,  

- plantation de 132 arbres supplémentaires lors du réaménagement de la RD 920 et, tout 

récemment, de 30 arbres place de la gare et rue René Roeckel, etc.  

Bourg-la-Reine poursuivra cette démarche  

- en amplifiant le Plan Vélo pour mailler le territoire en cohérence avec les villes voisines, 

-  en prenant un arrêté de coupure de coupure des moteurs des véhicules en arrêt 

prolongé,  

- en mettant à disposition une navette pour rejoindre la ligne 4 dès son arrivée à Bagneux,  



- en multipliant les bornes de recharge pour véhicules électriques,  

- en proposant des Dimanche sans voiture quartier par quartier,  

- en poursuivant sa politique de renouvellement de la flotte municipale pour atteindre 

100% de véhicules hybrides ou électriques,  

- en soutenant la vente en vrac, dans des contenants non jetables  

- en labelisant les commerces écoresponsables,  

- en organisant des journées citoyennes de ramassage des déchets dans les espaces 

publics,  

- en désimperméabilisant les sols   

- en créant de nouvelles zones piétonnes dans la ville,  

- en créant une charte de la construction et en incitant à bâtir Zéro carbone,  

- en poursuivant la démarche Ecolo-crèches et écoles E3D,  

- en accélérant le passage au LED pour l’éclairage public,  

- en créant un parc d’un hectare, 

-  en incitant à végétaliser les pieds et façades d’immeubles, les bordures de voies du RER 

B, etc.  

- Enfin, nous créerons une maison de Services au Public pour aider à la constitution des 

dossiers d’isolation des bâtiments, isolation que nous soutiendrons financièrement.  

Pour ce faire, nous commencerons par organiser une conférence citoyenne pour hiérarchiser 

ces projets avec la population et les associations qui voudront bien y participer. Nous vous y 

convierons avec grand plaisir. 

Espérant avoir répondu à vos interrogations, nous vous prions d’agréer nos salutations 

citoyennes.  

 

       

      Patrick Donath 

 

 

Page 4 sur 4

D’autres actions ont déjà été planifié

e

s par notre équipe : la création d’une fresque street-art 

participative avec les jeunes du quartier, un travail sur la mémoire du quartier dans le cadre 

des Journées européennes du Patrimoine 2020. Enfin,  la Ville va rénover et étendre le gymnase 

afin

 

de donner davantage de moyens aux associations sportives qui s’y impliquent, ce qui 

participera davantage encore à la modernisation du quartier.

Concernant le volet culturel, un partenariat a déjà été mis en œuvre à plusieurs reprises entre 

le Trois-Mâts et la médiathèque. Celui-ci prendra une autre envergure avec la création d’un 

musée numérique à la médiathèque, qui permettra, grâce à des visites, de démocratiser encore 

plus l’accès à l’art et aux collections des grands musées nationaux, souvent méconnues. La 

liste que je conduis mettra donc à la disposition de tous, a fortiori des publics éloignés de la 

culture, les grandes œuvres de l’esprit.

L’insertion professionnelle est aussi au cœur de nos priorités. 

Depuis 2017, la Ville a recruté une coach professionnelle. Celle-ci reçoit gratuitement chaque 

semaine, sur rendez-vous, au Trois-Mâts. Elle agit dans plusieurs domaines : défini tion du projet 

professionnel, aide à la rédaction de CV et de lettres de motivation, recherche et fina nc ement 

de formations qualifia

n

t es, création d’ entreprise.

La Ville organise également un Forum emploi qui ouvre de nombreuses perspectives aux 

demandeurs d’emploi réginaburgiens. Elle assure également la coordination des instances 

pluri-professionnelles avec le GIP Emploi de Vallée Sud Grand Paris (VSGP), les Espaces 

Départementaux d’Actions Sociales (EDAS), la Caisse d’Allocations Familiales (CAF), le Foyer 

Jeunes Travailleurs (FJT) et l’Aide Sociale à l’Enfance (ASE). En complément de l’offre de la 

Ville, une permanence emploi est tenue par VSGP au Trois-Mâts deux fois par mois. 

La Ville a également créé un autre dispositif innovant, le « Permis civique », qui permet aux 

jeunes demandeurs d’emploi et aux familles monoparentales de passer le permis de conduire 

avec un tarif réduit, en échange d’un nombre d’heures de travail.

Comme vous le constatez, l’insertion, le développement social et le tissu associatif sont pour 

nous les garants d’une politique locale pour Bourg-la-Reine. 

Sur la base de l’analyse des besoins sociaux réalisée en 2019, nous intensifier ons les rencontres 

de l’instance de coordination sociale gérée par la Ville. Lieu d’échanges et de réflexion, celle-

ci doit nous permettre de mieux travailler ensemble et de donner naissance à des idées 

innovantes comme pour l’organisation des Rencontres du bénévolat. Il nous reste encore 

beaucoup à accomplir, avec la Charte Ville Handicap, avec le contrat local de santé mentale, 

avec le contrat local de lutte contre les violences conjugales, sexistes et sexuelles et nous y 

mettrons davantage de moyens, comme par exemple, la création d’un poste de référent 

handicap/santé mentale/aidants.

En espérant avoir répondu au mieux à vos interrogations, nous serions heureux de pouvoir 

échanger avec vous pour continuer à co-construire les grands projets d’avenir.

Patrick DONATH


